



• Le Circuit 4 (balisage orange  en orange sur la carte) est une petite boucle au départ de l'entrée du camping. Il emprunte la piste cyclable puis tourne à droite vers «Park névez - Manoir de Toulgoat - Stang ar Besk», d'où il suit le Circuit 1 jusqu'au retour au camping. Sa longueur est de 5 km. Aucune difficulté.

• Le Circuit 5 (balisage bleu  en bleu sur la carte) est une boucle au départ du bourg. Il emprunte la route du letty puis tourne à gauche vers «Penzorn», croise la route départementale (attention à la traversée !), prend la direction du Bois de Pleuven puis retourne au bourg par la piste cyclable à Ménez riou. Sa longueur est de 5 km. Pas de difficulté sauf un tronçon en côte non stabilisée.

Tous ces circuits piétonniers sont conformes aux prescriptions du Conseil général et deux d'entre-eux répondent aux critères de qualité du Plan Départemental des Itinéraires de Promenades et de Randonnées (P.D.I.P.R.). Ils sont balisés en jaune. Ils figureront également dans la brochure 2003 du Pays des Portes de Cornouaille. Les autres chemins sont d'intérêt communal.

## CHARTRE DE BONNE CONDUITE DU VÉTÉTISTE

### Recommandations (à lire avant votre départ)

- Soyez bien assuré (responsabilité civile et dommages corporels).
- Munissez vous de gants et d'un casque même pour une petite balade.
- Contrôlez l'état de votre VTT et prévoyez ravitaillement et accessoires de réparation.
- Empruntez toujours les chemins balisés pour votre sécurité et le respect des propriétés privées.
- Prudence (maîtrisez votre vitesse ; attention aux fils et barrière près des exploitations agricoles) et courtoisie (dites «bonjour» !)
- Gardez vos détritiques jusqu'aux poubelles de l'arrivée.



## Espace VTT de Cornouaille

En Bretagne sud, 18 communes se sont regroupées pour obtenir l'appellation SITE VTT/FFC, label de qualité contrôlé par la Fédération Française de Cyclisme. L'Espace VTT/FFC du Pays des Portes de Cornouaille (logos), c'est plus de 120 km sur 42 circuits ayant moins de 25 % de tronçons goudronnés. Des départs avec cartographie de l'ensemble du site et des points de lavage. A Saint-Yvi, le point de départ officiel se situe sur le parking du stade municipal.

Les balises sont constituées d'un triangle et de 2 ronds pleins de couleur jaune. Sur ces balises sont apposés des numéros de différentes couleurs selon le classement du circuit : vert = facile ; bleu = moyen ; rouge = difficile. Les passages à risque (descente, croisement de route, ...) et les fausses routes sont signalés.

Mis en place par le Conseil général du Finistère (CG 29), avec l'appui du Comité Départemental du Tourisme, ce plan vise à garantir la qualité des sentiers que vous emprunterez. La création de sentiers au plan local bénéficie de l'aide du CG 29. Ces réalisations communales et intercommunales peuvent être inscrites au P.D.I.P.R. si elles répondent aux critères de qualité. L'harmonisation des actions menées pour la création, la gestion, l'animation et la promotion des itinéraires ainsi que l'uniformisation du balisage constituent une garantie de confort et de sécurité pour tous les randonneurs.



Penn-ar-Bed



# Saint-Yvi

## carte des circuits de randonnée pédestre et V.T.T.

Dans le cadre de l'amélioration du cadre de vie des Saints Yviens et du développement du tourisme, la Municipalité a décidé de s'engager dans la rénovation et l'ouverture de nouveaux circuits de promenades pédestre et de Vélo Tout Terrain (VTT)

Sur le plan de la vie locale, il s'agit de faciliter la pratique de ces activités familiales sur le territoire de la commune, en particulier aux nouveaux habitants encore peu familiers des chemins existants. Sur le plan touristique, quelque soit le type d'hébergement en campings ou en gîtes, il nous faut désormais proposer des activités pour fidéliser les vacanciers. Ces circuits de promenades sont un atout du «tourisme vert» face à l'attrait du bord de mer.

Tous les chemins sont communaux. La circulation des engins à moteur (motos, 4x4,...) autres qu'agricoles est interdite par arrêté municipal. Les chemins sont multi-activités aussi convient-il de faire particulièrement attention aux autres usagers, avec comme ordre de priorité : les usagers agriculteurs, les piétons, les VTT et les cavaliers. A quelques endroits, les chemins communaux longent des habitations et traversent des élevages. La courtoisie et le respect des outils de travail (fermeture des fils ou barrières pour éviter les fuites des animaux) sont évidemment indispensables pour permettre une cohabitation sympathique.

A l'écoute de vos suggestions et des problèmes, vous pouvez faire part de vos remarques à l'adjoint chargé du tourisme.

Alors, "penn-da-benn" (allons-y) !  
Bonne promenade,  
bonne randonnée, bon footing  
ou bon VTT à Saint-Yvi !

L'équipe municipale



Le départ des circuits se fait officiellement au bourg devant le stade municipal (parking et point de lavage). Mais les circuits peuvent également se prendre à partir du centre aéré de «Carn Grand», derrière le camping.

## Descriptif des circuits

- Le Circuit 1 (balisage jaune  - indication générale «Bois de Pleuven» - en vert sur la carte) est classé «facile» pour le VTT. Sa longueur est de 15 km maxi, avec une boucle optionnelle derrière le bois de Pleuven (4 km). Son itinéraire est de : «Là-Haut - Daougué - Stang ar Besk - Moulin de Toulgoat - Bois de pleuven - Ménez riou».
- Le Circuit 2 (balisage jaune  - indication générale «Chapelle de Locmaria» - en bleu ciel sur la carte) ajoute au circuit 1 une boucle de 10 km. L'ensemble des deux circuits est classé «difficulté moyenne» pour le VTT. Sa longueur est de 25 km maxi (21 km hors boucle optionnelle derrière le bois de Pleuven). Son itinéraire est : «Là-Haut - Coat Pin - Créac'h - Névez - Chapelle de Locmaria - Jolbec - Daougué».
- Le Circuit 3 (balisage rouge  - indication générale «jet» - en rouge sur la carte) part du Centre de Loisirs de Carn Grand. Il rejoint la vallée du Jet par la Z.A. de Troyalac'h, vers Le Dréau (Chapelle à 100 m) puis remonte la rivière par la pisciculture du moulin du Jet jusqu'à la route Saint Yvi - Elliant (possibilité de rejoindre Elliant par Kerlotu, la traversée du bourg et enfin, la piste cyclable vers le bois de Pleuven (sens de circulation inverse des circuits 1 & 2 sur ce tronçon). Sa longueur est de 20 km et sa difficulté est moyenne.

